

Journée d'information des médecins-relais le 24 juin 2014 à Paris

Le médecin relais : nouveau vecteur d'échange et de partage entre les SSTI et le Cisme

Aujourd'hui, les directions des SSTI reçoivent régulièrement du Cisme des informations concernant aussi bien les aspects administratifs que juridiques et médico-techniques de leur activité.

Nonobstant cette action de veille et d'information, les évolutions réglementaires et les avancées scientifiques engendrent un nécessaire besoin, pour les médecins du travail et les équipes pluridisciplinaires, de se tenir informés. Ainsi, le médecin-conseil du Cisme est régulièrement sollicité par ses confrères pour obtenir des informations à caractère médico-technique.

Afin de répondre à ces demandes et de permettre une diffusion régulière d'informations auprès des professionnels des Services, le Cisme a entrepris, en mai 2012, à l'occasion de la journée d'information consacrée à l'Evidence Based Medicine (EBM), la création d'un réseau de médecins-relais avec pour objectif la constitution d'un axe de diffusion des informations médico-

techniques et juridiques relatives à la Santé au travail.

Suite à cette première réunion et pour officialiser la création de ce nouveau réseau d'échange et de partage, le Cisme invite les Services à nommer un médecin-relais pour leur structure en l'inscrivant à la journée organisée à leur intention, le 24 juin 2014, de 10h à 16h30, au Centre de Conférences Edouard VII (23 Square Edouard VII – 75009 Paris).

Par la suite, chaque médecin dit "relais" d'un Service recevra une information en provenance du Cisme qu'il pourra, s'il le juge opportun, diffuser auprès de ses collègues.

Il est également appelé à remonter au Cisme des informations collectées directement sur le terrain. Ainsi, par l'intermédiaire de ce réseau d'échange, le contenu des informations médico-techniques en Santé au travail se trouvera enrichi. Outre les informations qui leur seront diffusées, les médecins-relais seront conviés à des

réunions d'information/formation sur des thématiques pertinentes et novatrices. Le bon fonctionnement de ce réseau et sa pérennité nécessitent que le plus grand nombre de Services puissent nommer un médecin-relais pour assister à la journée qui leur est destinée le 24 juin prochain.

Cette réunion sera l'occasion d'organiser concrètement le circuit de l'information entre ces médecins-relais et le Cisme, mais également d'appréhender les axes de travail et projets menés notamment par l'ANACT, l'INRS, l'InVS, l'OPP-BTP, ainsi que les outils mis en place par l'ASIP Santé (Agence des Systèmes d'Information Partagés de Santé) à destination des professionnels de Santé.

Un bulletin de participation à cette réunion gratuite a été adressé, par courrier, aux directions des Services, le 11 avril dernier. Il est également consultable sur le site Internet du Cisme et doit être retourné avant le 12 juin prochain. ■

Journée Mondiale de la sécurité et de la Santé au travail

Une édition 2014 consacrée au risque chimique

Organisée comme chaque année par le Bureau International du Travail (BIT), l'édition 2014 de la Journée mondiale de la sécurité et de la Santé au travail, tenue le 28 avril dernier, a eu pour thème le risque chimique.

La sécurité et la santé dans l'utilisation des produits chimiques au travail, tel était l'intitulé du thème de la Journée Mondiale de la sécurité et de la Santé au travail 2014.

A cette occasion, l'Organisation internationale du travail a publié un rapport sur l'utilisation des produits chimiques au travail, disponible en téléchargement sur son site (voir compléments de lecture sur le site du Cisme), qui rappelle, entre autres, l'existence de Fiches internationales de sécurité chimique (ICSC).

Conçues en partenariat avec l'OMS, ce sont aujourd'hui près de 1.700 fiches traduites en 16 langues, relatives à la sécurité et à la protection de la santé dans l'utilisation des produits

chimiques, qui peuvent être consultées gratuitement sur le site dédié (www.cdc.gov/niosh/ipcs).

Campagne d'information et de sensibilisation à échelle mondiale, la Journée mondiale de la sécurité et de la Santé au travail se veut promouvoir la prévention des accidents du travail et maladies professionnelles, et son contenu est relayé dans de multiples pays via les institutions et acteurs de la prévention.

L'événement compte notamment au rang de ses partenaires : l'Agence européenne pour la sécurité et la Santé au travail (EU-OSHA), l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), la Commission internationale de la Santé au Travail (CIST), l'Association internationale de la sécurité sociale (AISS).

En France, on retiendra en particulier la rencontre-débats de l'INRS, tenue au Conservatoire national des arts et métiers sur le thème "Quelles politiques de prévention dans l'utilisation de produits chimiques ?" ■

▼ MOUVEMENTS

2 nouveaux Services ont adhéré au Cisme : le **Sud Loire Santé au Travail** à St-Etienne (42) et le **MTPL 44** à Nantes (44).

(68) le SPST Centre Alsace de Colmar a accueilli une nouvelle directrice en la personne de **Mme Frédérique Macquet**.

(74) Le Service Annecy Santé travail a fusionné avec les **SSTI Santé Travail** du Léman et **BTP 74**, composant maintenant l'**AST 74**. Les fonctions de président et directeur sont respectivement assurées par **M. Serge Lesimple** et **Mme Christine Martin**.

(93) M. Christian Deschamps a pris la direction de l'**AMET**.

(92) Le GIM a été absorbé par le **SEST** d'Issy-Les-Moulineaux, dont le président et le directeur demeurent **M. Denys Brunel** et **M. Hervé Rabec**.